

Semaine du **14 octobre 2024**

À LA UNE



Conseil des fédérations de la CGF : déploiement de la convention CGF/France Travail et l'IA pour les OP

La CGF a tenu le mercredi 16 octobre son **Conseil des fédérations de rentrée en présence d'une vingtaine de fédérations adhérentes** autour de trois temps forts :

- **Une intervention de France Travail afin de faire le point sur le déploiement opérationnel de la convention nationale cadre de partenariat signée avec la CGF** en mai dernier afin de faciliter les recrutements dans les entreprises du secteur. L'occasion pour Soumaya Djouahir, chargée de développement des collaborations entreprises, fédérations et acteurs économiques, de présenter l'ensemble des services et outils existants.
- Une intervention de Rosalie Lacombe et Agnes Mazieres de l'agence PONG GmbH, sur **l'IA et la manière dont elle peut apporter de réelles opportunités pour les organisations et créer de la valeur ajoutée en enrichissant les services aux adhérents**
- Enfin, l'équipe de la Confédération a fait un **point d'étape des dossiers qui mobilisent pleinement les équipes : PLF, PLFSS, facturation électronique, Egalim 4, CSRD, REP, aides à l'apprentissage, actions de communication et d'affaires publiques.**

Prochain conseil le 11 décembre.



Le Tour de France des grossistes se poursuit en Ile-et-Vilaine

La CGF a accompagné le député Thierry Benoit chez Ovest Boissons, grossiste en boissons (fédération DISTRIPRO) sur son site de Fougères.

Au-delà de la présentation du commerce de gros et du rôle pivot que jouent les entreprises du secteur dans toutes les filières de l'économie, cette visite a été l'occasion de rappeler les difficultés à recruter dans les métiers en tension, d'autant plus dans une région qui est quasi au plein emploi, d'apprentissage (qui permet aux jeunes de trouver un emploi et aux entreprises de former leurs salariés de demain), de verdissement de l'activité, de RSE... Et bien sûr d'échanger sur le PLF discuté au Parlement.

D'autres visites sont planifiées.

MEDEF



Intervention du président de la CGF lors de l'Assemblée permanente du MEDEF

Le **MEDEF a tenu son assemblée permanente le 15 octobre**. Patrick Martin a exprimé ses inquiétudes face à la **détérioration des finances publiques ainsi qu'à la situation économique**. Il a appelé à la **prudence dans l'adoption de mesures législatives qui pourraient compromettre la compétitivité des entreprises dans le cadre du PLF et du PLFSS**. Il a ainsi appelé les organisations professionnelles et les MEDEF territoriaux à poursuivre un **dialogue constructif et offensif avec les pouvoirs publics**. Il a également fait un point sur les **négociations en cours, c'est-à-dire celles sur l'AGIRC-ARRCO, l'emploi des seniors et l'assurance chômage**.

A l'occasion de cette assemblée permanente, **Stéphane Antiglio, président de la CGF, a présenté la Confédération et l'importance du commerce de gros dans l'économie et dans les territoires, il a par ailleurs évoqué les enjeux du secteur, notamment son engagement dans la transition énergétique**.

Enfin, l'économiste Anthony Benhamou a introduit son ouvrage visant à rendre l'économie plus accessible au grand public.

[Pour accéder au compte-rendu, cliquez ici.](#)

[Pour accéder à la présentation, cliquez ici.](#)

AFFAIRES ÉCONOMIQUES

La commission des affaires économiques s'est tenue le mardi 15 octobre et a démarré avec la **présentation de la nouvelle composition du Gouvernement, les dispositions de la directive CS3D récemment publiée, avant d'aborder les négociations commerciales et le contexte actuel en prévision la loi EGAlim IV puis le délai d'annulation de commande prévu dans la directive PCD sur les produits périssables.**

Des discussions ont eu lieu concernant les marchés publics, avec un **point spécifique sur les travaux avec l'observatoire économique de la commande publique relatifs à la normalisation des bordereaux de Prix Unitaire (BPU) et les travaux du CNRC sur les RNM et le Clausier.**

Prochaine commission le jeudi 5 décembre.

TRANSPORT & LOGISTIQUE



L'après LUJOP et l'héritage des JOP 2024

La Métropole du Grand Paris, avec le soutien de la DGITM, a organisé le 16 octobre une **réunion pour clôturer la démarche LUJOP et présenter la suite qui y sera donnée pour les 8 prochains mois**, en vue d'en identifier les bénéfiques et de retenir ceux pouvant être capitalisés sous une forme ou sous une autre.

Cette réunion a donné la parole à des entreprises, parmi lesquelles une entreprise du commerce de gros alimentaire, qui a salué le travail effectué par LUJOP et ceux qui l'ont fait vivre, comme LLC et la CGF, grâce auquel l'entreprise a pu **renforcer ses relations avec ses clients, accompagner ses collaborateurs**, qui se sont particulièrement mobilisés dans la préparation des JOP. Les prochains mois seront consacrés à **structurer les retours d'expérience et les bonnes pratiques, avec en parallèle un groupe de travail qui sera chargé de projeter l'héritage logistique des JOP en termes de gouvernance, d'information, d'outils et de pratiques logistiques.**



ZFE-M de la Métropole du Grand Paris : atelier sur les aides et mesures d'accompagnement

Avec en ligne de mire le **1^{er} janvier 2025** où les véhicules Crit'Air 3 seront interdits dans la ZFE- m de la MGP, la métropole a organisé le 17 octobre son **dernier atelier de**

concertation avec les professionnels sur le thème des aides et des mesures d'accompagnement auquel la CGF a participé. Cette réunion a notamment permis de dresser une **liste des aides existantes en direction des professionnels** proposées par l'État, la Métropole, la ville de Paris et l'ADEME, et permis au **programme InterLUD+ de présenter son futur portail, qui répertoriera toutes les aides nationales et locales existantes**, en lien avec les catalogues des constructeurs qui accepteront d'y figurer. Si les professionnels, tous secteurs confondus, ont défendu la **nécessité d'harmoniser les différentes aides proposées, d'en revoir les conditions d'éligibilité pour les rendre accessibles au plus grand nombre, d'en démêler les règles de cumul et d'en simplifier la connaissance et la compréhension via un guichet unique**, la CGF a rappelé à la MGP, que, au-delà des aides en faveur des VUL et des PL, il était **indispensable de s'intéresser aux collaborateurs des entreprises se rendant en voiture sur leur lieu de travail**, réel enjeu autour des véhicules Crit'Air 3.

ENVIRONNEMENT



SERI du MEDEF : inclusion et durabilité au programme

Tout au long de cette semaine, le Medef tenait la 5^{ème} édition de la **Semaine de l'Entreprise Responsable et Inclusive (SERI2024)**. Cet événement se composait de conférences et d'ateliers accessibles à tous et à distance. Cette édition se concentrait plus particulièrement sur **l'inclusion au sein de l'entreprise : l'évaluation de l'impact des politiques Diversité & Inclusion (D&I), les piliers d'une politique D&I réussie, les bonnes pratiques...**

Un autre sujet a également occupé les interventions, celui de la CSRD : lourdeur administrative ou levier de transformation, les outils pour s'y conformer ou encore jusqu'où aller dans la communication des données. En cette première année de mise en place, il reste encore beaucoup de **facteurs inconnus pour les entreprises et donc de craintes, au regard de l'enjeu qu'elle représente et du bouleversement qu'elle provoque**.

La plupart des conférences seront disponibles en [replay ici](#).



Présentation de l'outil ETIQ aux fédérations de la CGF

A la suite du séminaire RSE du 24 avril, les délégués généraux avaient fait part de leur besoin d'outil(s) pratique(s) à proposer à leurs entreprises adhérentes pour qu'elles puissent déployer la RSE. Mercredi 16 octobre, la CGF a donc organisé une **présentation de l'outil ETIQ (Environnement, Transparence, Impact & Qualité) développé par l'AFT**. Gratuit et complet, ETIQ se décline en plusieurs supports dans des formats utilisables par les entreprises de toute taille. Il contient des **présentations pour sensibiliser les équipes internes de l'entreprise, une auto-évaluation, un questionnaire et une grille d'entretiens pour poser un diagnostic complet et enfin construire une stratégie RSE à l'aide de fiches-conseils et d'une bibliothèque d'actions répondant aux 3 grands piliers** (économique, environnemental et social). Face à l'intérêt des fédérations pour cet outil, **la CGF va poursuivre ses échanges avec l'AFT pour étudier l'adéquation d'ETIQ avec l'activité du commerce de gros**.



Appel à participation à l'étude de l'ADEME sur les EIC réemployables

L'ADEME et le cabinet Re(set) poursuivent leur travail sur l'identification des emballages industriels et commerciaux (EIC) réemployables. Lors du deuxième comité de suivi, ils ont présenté un projet de plateforme digitale recensant tous les emballages existants et indiquant leur(s) équivalent(s) réemployable(s) ainsi que leurs fournisseurs.

D'après leur analyse, **86% des EIC ont des solutions réemployables et parmi ces solutions 84% ont des filières de recyclage**. A ce jour, ont été identifiés **154 fournisseurs d'EIC réemployables** mais manquent encore d'éléments de la part des utilisateurs d'EIC, comme les entreprises du commerce de gros. Ils lancent donc un **nouvel appel à participation pour mieux connaître les pratiques** et s'assurer que tous les secteurs aient été interrogés.

Pour participer à cette étude, contactez Nathalie Fussler : n.fussler@cgf-grossistes.fr

EMPLOI & FORMATION



Webinaire CGF et APEC : aider les TPE-PME pour le recrutement des cadres

Une vingtaine de participants a suivi le 17 octobre le **webinaire proposé par la CGF et animé par Cécile Ravier-Leroy, consultante relations entreprises à l'APEC**.

Des points à valoriser lors de la rédaction de l'offre d'emploi aux nouveaux dispositifs de recrutement (immersion professionnelle, recrutement par simulation, préparation opérationnelle à l'emploi), en passant par la marque employeur, **cette rencontre a permis de passer en revue les solutions pratiques en matière de recrutement et de formation pour répondre aux besoins des entreprises du commerce de gros**.

LA VIE DES FÉDÉS



Forum NAVSA à Cannes

Le forum européen EVEX (European Vending Experience) avec NAVSA a démarré le **mercredi 16 octobre à Cannes pour trois jours**.

Un espace d'exposition dédié permettant de présenter les **dernières innovations en matière de distribution automatique, des salles de conférence traitant de thèmes**

d'actualité pour la profession, dont ceux organisés par la NAVSA, auxquels la CGF était invitée à participer. Pierre Perroy, directeur des affaires économiques et fiscales est intervenu sur la thématique de la **rupture brutale de la relation commerciale établie, intervention qui a été l'occasion d'échanges avec les participants en lien avec les enjeux majeurs du secteur** de la distribution automatique sur le sujet.



Club partenaires de la Fédération nationale de la décoration (FND)

Le 17 octobre, la FND a organisé la plénière de son Club partenaires à la Défense. La CGF a participé à cette matinée organisée en plusieurs temps. Tout d'abord, la présentation des **résultats de Decodata à fin septembre, avec des résultats en cumul CA à -3,7% entre janvier/septembre 24 pour l'activité du négoce décoration (peinture, revêtement de sol, équipements, consommables)**. Un contexte difficile marqué par la **chute des mises en chantier des logements neufs et de la rénovation, la baisse du rendement locatif ou encore le manque de confiance des ménages dans un contexte politique instable et économique contraint**. Ensuite, la restitution des travaux des GT RSE, RH et Futur a été animée par des élus de la Fédération Nationale de la Décoration. La matinée a été clôturée par un cocktail/networking.

COMMUNICATION



Les Ze Awards du Bâtiment célèbrent la filière bâtiment

Les équipes des journaux Zepros menées par le Président Philippe Paulic ont organisé le 14 octobre dernier à l'Elysées Biarritz la 4ème édition des Ze Awards du Bâtiment. La soirée était animée par Marie-Laure Barriera, directrice des rédactions, et Virginie Lindo Martinez, directrice de publicité du pôle Bâti.

Une dizaine de lauréats, notamment du négoce bâtiment, ont été récompensés pour leur innovation, leur stratégie, leurs initiatives RSE, leur communication...

A noter que le palmarès a mis plusieurs femmes à l'honneur.

La CGF était présente aux côtés des fédérations du négoce, des professionnels et de l'écosystème du secteur.

[Découvrez le palmarès complet ici.](#)

Prochain rendez-vous : les Ze Awards de la restauration collective le 4 novembre.

PARTENAIRES



AG2R LA MONDIALE

E-carte de tiers payant à portée de main

Découvrez le nouveau service de notre partenaire AG2R LA MONDIALE disponible sur l'espace client et sur l'application côté santé des salariés.

Dans le cadre de sa politique environnementale et de sa qualité de service, notre partenaire AG2R LA MONDIALE propose la dématérialisation de la carte tiers payant pour les salariés qui bénéficient du contrat de santé AG2R LA MONDIALE.

Avec la e-carte de tiers payant, les salariés bénéficient de nombreux avantages :

- Plus de risque d'oubli de perte ou de vol, elle est accessible partout 24h/24, 7j/7 ;
- Un accès rapide et immédiat pour le bénéficiaire et toute sa famille ;
- Possibilité de télécharger et imprimer la carte de tiers payant ;
- Un envoi par mail aux professionnels de santé...

Comment accéder à la e-carte tiers payant ?

- Etape 1 : Se connecter en utilisant son identifiant et son mot de passe (identique à l'espace client)
- Etape 2 : Dans la rubrique Mes essentiels en bas de l'écran, sélectionner : Vos carte de tiers payant
- Etape 3 : Cliquer sur le visuel Carte de tiers payant pour la visualiser

Découvrez étape par étape, les actions à mener pour retrouver votre carte de tiers payant sur votre espace client depuis l'application Côté santé : [Votre carte de tiers payant à portée de main - YouTube](#)

Pour plus d'information, contactez-nous du lundi au vendredi :

- Pour les entreprises 09 72 67 22 22
- Pour les salariés 09 69 32 20 00

CGF CAMPUS

Formations à venir - CGF CAMPUS



Découvrez les formations CGF CAMPUS proposées en 2024 en format mixte (présentiel/ distanciel)

Mardi 19 novembre 2024 - 9h30/17h00 :

ENVIRONNEMENT - Grossiste : entre obligations réglementaires et démarches volontaires, faire de la RSE une opportunité

Mardi 26 novembre 2024 - 9h30/17h00 :

SOCIAL - Maîtriser les dispositions de la CCN des commerces de gros 3044

Rendez-vous sur le site de CGF Campus

L'agenda CGF

 Le 23.10.2024

Conseil d'administration AKTO

 Paris (75)

 Le 24.10.2024

GT Economie circulaire et responsable du CNC

 Paris (75)

 Le 24.10.2024

Webinaire CGF : Optimiser les dispositifs de financement de la formation professionnelle

 Paris (75)

 Le 24.10.2024

Assemblée générale du CNTC

 Paris (75)

 Le 24.10.2024

DGFIP procédure de remboursement partiel d'accises sur le gazole

 Paris (75)

 Le 25.10.2024

SPP de la CCN 3044 des commerces de gros

 Paris (75)

Retrouvez-nous sur
les réseaux sociaux



CGF

Confédération des
Grossistes de France



Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 Janvier 1978, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et d'opposition aux données vous concernant. Pour l'exercer, adressez-vous directement à cgf@cgf-grossistes.fr.